
 

 
 

PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL TENENTE SIQUEIRA 
CAMPOS (TRIANON) 

 

ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE 

MUNICIPAL TENENTE SIQUEIRA CAMPOS (TRIANON) 

(Biênio 2023/2025) 

 

Local: Parque Tenente Siqueira Campos (Trianon) e online 

Data: 21 de setembro de 2023 

Horário: 19h00 

I. PAUTA: 

➢ Aprovação da ata da reunião passada. 

➢ Manifestação elaborada referente aos descumprimentos contratuais. 

➢ Vistoria conjunta realizada em 25 de agosto. 

➢ Requisição da concessionária para uso de bicicleta pelos funcionários da 

segurança dentro do Parque Trianon. 

➢ Segurança contra incêndio na feirinha e sua ocupação na calçada; quem é o 

responsável pela administração da calçada? 

➢ Remoção de brinquedo no parquinho.  

➢ Ausência e subdimensionamento de segurança/vigilância no parque Trianon. 

➢ Horário de funcionamento do Parque Mário Covas e fechamento ou não dos 

parques em ocorrências de grandes manifestações na Paulista. 

➢ Esclarecimento sobre a existência de Conselho Gestor das feiras de arte e 

artesanato do Município de São Paulo [fica pra próxima reunião]. 

➢ Aprovação pública em relação as concessões de parques 

(https://www1.folha.uol.com.br/cotidiano/2023/09/quase-um-terco-dos-

paulistanos-aprova-concessao-de-parques-municipais.shtml) 

➢ Plano de manejo e laudos existentes.  

➢ Fiscalização contra fumantes dentro do parque. 

➢ Condições para extinção do contrato de concessão. 

➢ Edital de convocação de empresas para instituto de pesquisas. 

➢ Reclamações / sugestões de usuários. 

➢ Assuntos trazidos por presentes na hora da reunião. 

 

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

Considerando o atraso das representantes da SVMA, foi proposto e discutido tema 

sobre o cancelamento da reunião e tolerância de atraso.  

Foi deliberado sobre a tolerância de atraso de 10 minutos. 

Foi deliberado, com 7 votos favoráveis dos presentes na reunião, pela continuidade 

da reunião ordinária do Conselho Gestor desta data. 

 

 

 



➢ Aprovação da reunião passada 

Todos aprovaram a ata da reunião passada. 

 

➢ Manifestação elaborada referente aos descumprimentos contratuais 

Entrega da Manifestação elaborada pela Conselheira Adriana Gragnani referente 

aos descumprimentos contratuais da concessionária Borboletas. 

Agendamento de reunião extraordinária para tratar desse assunto em específico, na 

data de 05/10/2023 às 18h30, presencialmente na SVMA. 

 

➢ Vistoria conjunta realizada em 25 de agosto 

A Conselheira Raphaela defendeu a realização de vistorias conjuntas da SVMA com 

o Conselho Gestor e parabenizou a conservação das jades e sapatinhos no Parque Pref. 

Mario Covas.  

Foi discutido sobre a situação da moradora de rua Solange, ponto levantado pelo 

conselheiro Eduardo Canejo. Ela mora no gradil do Parque Prefeito Mário Covas. Foi 

tratado o ponto da situação delicada em que a moradora se encontra. 

A Conselheira Bárbara explicitou sobre a necessidade de realização das vistorias de 

análise de desempenho, que estão sendo realizadas pela SVMA em substituição do 

Verificador Independente que ainda não teve a contratação finalizada. A representante da 

SVMA Barbara esclareceu aos conselheiros que existe a transição da lei 8666-1993 e a 

nova lei 14.133-2021 que regem as licitações públicas em todo o território nacional. A nova 

Lei de Licitações, n° 14.133/2021, apresenta diversas diferenças em relação à Lei 

8.666/1993. Entre as principais mudanças, podemos citar:  

• Modalidades de licitação: a nova lei ampliou as modalidades de licitação 

permitidas, criando o diálogo competitivo e a licitação por meio de pregão 

como novas opções. A nova lei entra em vigor em 30/12/23, porém todas as 

mudanças realizadas nos contratos de licitação já devem atender aos 

requisitos da 14.133-2021, e ao mesmo tempo não podem contrariar a lei 

8666-1993 que ainda continua em vigor, sendo assim um semestre 

juridicamente complexo à realização de alterações contratuais. 

Foi agendada a vistoria conjunta (Conselho e SVMA, sem a presença de 

representante da concessionária) para o dia 13/11 com início às 14h, com periodicidade a 

cada 2 meses. Desta forma o conselho terá subsídios para criar pautas para novas reuniões 

e fiscalizará a execução de pedidos já realizados com total liberdade. A periodicidade de 2 

meses dará tempo para que os pedidos sejam formalizados e que a concessionária ou a 

SVMA tenham o tempo devido para executar a ação solicitada pelo conselho. 

 

➢ Requisição da concessionária para uso de bicicleta pelos funcionários da 

segurança dentro do Parque Trianon 

A Conselheira Bárbara informou sobre a requisição apresentada pela 

Concessionária para a gestão do parque. 

A Conselheira Raphaela informou que o ponto das bicicletas já foi tratado em revisão 

do Regulamento de Uso do Parque, sob gestão da administradora Erika, e não é autorizado.  

A conselheira Bárbara informou que o Regulamento que foi refeito não foi publicado, 

de modo que ainda não está vigente e o regulamento que está vigente é de 2012.  

Todos os conselheiros votaram contrariamente ao uso de bicicletas para vigilância 

no interior do Parque Trianon, com 7 votos no total.  

O Conselheiro Thiago pontuou sobre a necessidade de levantamento dos caminhos 

e sua inclinação. 



➢ Segurança contra incêndio na feirinha e sua ocupação na calçada 

O Conselheiro Thiago informou que a Subprefeitura de Pinheiros é responsável pela 

feira da Avenida Paulista.  

A conselheira Raphaela informou sobre os dois cenários, aos sábados e domingos 

e expressou a preocupação sobre o funcionamento da feira com equipamentos de cozinha, 

geradores movidos a gasolina e demais dispositivos que podem gerar incêndios. Perguntou 

sobre a viabilidade de acionar o corpo de bombeiros e covisa para realização de vistoria 

para fiscalização. Outro ponto importante levantado é o gerenciamento da enorme 

quantidade de lixo orgânico gerado pela área gastronômica da feirinha.  A conselheira 

Raphaela também informou que a natureza inicial do evento era apenas para a venda de 

artesanato aos domingos, e que as barracas de comida foram sendo adicionadas e 

empurrando as de artesanato. Esse acumulo acaba dificultando a grande circulação dos 

pedestres na área, principalmente aos sábados, ou após as 16h no domingo, quando o 

trânsito de veículos na paulista é liberado. 

A participante da reunião Ana perguntou sobre a possibilidade de a própria 

Concessionária fiscalizar a feira. O representante da Concessionária Jorge informou que 

não pode tomar quaisquer providências, pois não se trata da área de concessão. 

A conselheira Bárbara informou que a Concessionária não pode tomar quaisquer 

providências, ressaltando a vigência da cláusula 6.2.16 do Anexo III – Caderno de Encargos 

da Concessionária.  

A conselheira Bárbara sugeriu o convite de representante da subprefeitura de 

pinheiros que se dedica à essa fiscalização das feiras para participar de uma reunião do 

Conselho Gestor, com esclarecimentos, e solicitou que os conselheiros enviem solicitação 

formalmente por e-mail para viabilizar o convite. 

 

➢ Remoção de brinquedo no parquinho 

O representante da Concessionária Jorge, informou que o brinquedo foi removido e 

para outubro instalarão novos brinquedos, inclusive brinquedos acessíveis para o dia das 

crianças. Um gira-gira e uma casinha do Tarzan.  

O Conselheiro Welton perguntou sobre os materiais dos brinquedos e ressaltou a 

importância do uso de materiais atóxicos nos brinquedos. 

 

➢ Ausência e subdimensionamento de segurança/vigilância no parque 

Trianon. 

A frequentadora Ana informou que a segurança do parque continua a desejar, a 

despeito da existência das casinhas para os vigilantes, identificou que em visitas ao parque 

encontra poucos funcionários responsáveis pela vigilância do parque.  

A Conselheira Raphaela informou sobre a falta de abordagem da vigilância, 

principalmente quanto a pessoas fumantes, visto que é vetado o fumo nos parques da 

cidade de São Paulo desde 2019. 

O representante da Concessionária Jorge informou que existem 4 vigilantes no 

Parque Trianon e 2 no Parque Prefeito Mário Covas, com 11 câmeras em funcionamento 

no Parque Trianon e 2 no Parque Mário Covas. Informou que estão implantando QR Code 

para a as rondas da vigilância. 

 

➢ Horário de funcionamento do Parque Mário Covas e fechamento ou não 
dos parques em ocorrências de grandes manifestações na Paulista. 

A Conselheira Raphaela informou sobre os problemas gerados por grandes 

manifestações na Avenida Paulista, lembrando dos procedimentos adotados antes da 



concessão pela administração do parque. O conselheiro Henrique complementou que 

trabalhava no MASP e que eventualmente era necessário o fechamento do museu, para 

preservação do patrimônio e que gerava problemas quanto às pessoas feridas.  

A concessionária informou que já recebeu informações sobre a Corrida de São 

Silvestre para o fechamento dos parques.  

Foi discutido conjuntamente sobre a Parada LGBTQIAP+, com o camarote solidário 

no Parque Prefeito Mário Covas, e fechamento dos portões dos parques. A Concessionária 

informou que é responsável por fiscalizar os eventos e realizou a fiscalização do referido 

evento.  

Quanto ao fechamento do Parque Mário Covas, a conselheira Raphaela relatou 

sobre problemas com o fechamento do parque tão tarde, ponto ressaltado pelo 

representante da Concessionária Jorge, que informou sobre a dificuldade de manutenção 

das condições de vigilância no parque depois do horário das 18h.  

A conselheira Lise questionou sobre a possibilidade de fechamento do parque antes 

do horário das 22h, e foi respondida sobre a existência de obrigação contratual que 

estabelece a abertura do parque até as 22h. 

A conselheira Bárbara sugeriu que o Conselho Gestor formalize a requisição, para 

que seja possível o início das discussões sobre o fechamento antecipado do parque em 

âmbito do aditivo do contrato de concessão. 

 

III. ENCAMINHAMENTOS: 

 

Para a próxima reunião: instalação de mais bebedouros e as pautas não tratadas 

nesta reunião. 

Nada mais havendo a tratar, o 2º Secretário do Conselho, Sr. Henrique Flemming 

encerrou os trabalhos da 3ª Reunião Ordinária do Conselho Gestor do Parque Tenente 

Siqueira Campos (Trianon). A próxima reunião será realizada no dia 19 de outubro de 2023, 

em formato híbrido, sediada no Parque Tenente Siqueira Campos (Trianon) e 

disponibilizada remotamente via link https://tinyurl.com/yu2zut49. 

 

 

 

Estiveram presentes os conselheiros que assinaram a Lista de Presença, constante 

como ANEXO 1 desta Ata. 

 

 

São Paulo, 21 de setembro de 2023. 

 

 

Conferência: 

 

Juliana Laurito Summa 

Coordenadora da Gestão de Parques e Biodiversidade 

Coordenadora do Conselho Gestor 

 

 


